

LA REFORESTACIÓN CONTRIBUYE A MITIGAR EL CAMBIO CLIMÁTICO EN TOTONICAPÁN





on el objetivo de contribuir a mejorar las condiciones de vida en sus comunidades, pobladores del paraje Sicalbé, aldea Xequemeya, Momostenango Totonicapán, se organizaron para reforestar los bosques de su localidad, que se ve amenazados por largos períodos de sequía.

Como parte de las acciones y resultados del programa de educación forestal y reforestación Sembrando Huella 2021 del Instituto Nacional de Bosques -INAB-, se desarrollaron actividades para reforestar áreas de este municipio, y se brindaron charlas de sensibilización sobre la importancia de los bosques y la reforestación. Estas jornadas se dedicaron a los bosques de Totonicapán, fueron coordinadas con la Fundación San Estanislao de Kostka -Funsek- Nutrición para la Vida, Municipalidad de Totonicapán, Junta Directiva de Bienes y Recursos Naturales 48 Cantones Totonicapán y Reservas Militares.

Durante una de las reforestaciones Modesta Barrera, lideresa de la comunidad Sicalbé, expresó "Yo reforesto Guatemala porque en nuestra comunidad hay mucha sequía, ya no hay árboles, durante el invierno no llueve mucho, la tierra está muy seca; debemos mejorar nuestro entorno como el bosque, plantando muchos árboles", concluyó.

Como meta del proyecto vecinos contemplaron la reforestación de más de **2 mil árboles forestales** para recuperación de zonas de recarga hídrica y **2 mil árboles frutales**, para establecimiento de cercos y plantaciones de productos agrícola.

En estas zonas de Totonicapán se cuentan con experiencias exitosas en proyectos de Sistemas Agroforestales -SAF-, con la asociación de producción de diferentes especies de tomate, árboles frutales y plantaciones de pino y aliso.

















